

**CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMÍA MUNDIAL**  
**Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial**  
**(Del 23 de marzo al 29 de marzo de 2023 – No. 12/2023)**

**El Banco Mundial prevé una “década perdida” para el crecimiento económico global.** En su informe *Falling Long-Term Growth Prospects: Trends, Expectations, and Policies* (Caída de las perspectivas de crecimiento a largo plazo: Tendencias, expectativas y políticas), la entidad proyecta que el potencial crecimiento de la economía mundial caerá hasta el 2,2% anual en 2030. Este, que considera el “límite de velocidad” de la economía mundial –la tasa máxima a largo plazo a la que puede crecer sin provocar inflación– es el nivel más bajo de las últimas tres décadas.

El texto, en el cual el Banco Mundial presenta la primera evaluación integral de las posibles tasas de crecimiento de la producción a largo plazo después de la pandemia de COVID-19 y la guerra de Rusia y Ucrania, se sostiene que casi todas las fuerzas económicas que impulsaron lo que considera el progreso y la prosperidad en las últimas tres décadas, se están disipando.

En el caso de las economías subdesarrolladas, la disminución también será pronunciada: del 6% al año entre 2000 y 2010 al 4% anual durante el resto de esta década. Estas caídas serían mucho más marcadas en caso de producirse una crisis financiera mundial o una recesión.

**El Fondo Monetario Internacional (FMI) pide vigilancia ante la “elevada” incertidumbre financiera.** Su directora gerente, Kristalina Georgieva, llamó el domingo pasado a “permanecer vigilantes” ante la “incertidumbre” en el sector financiero, que sigue siendo “elevada”, no obstante que los líderes políticos han tomado medidas decisivas en respuesta a los riesgos que pesan sobre la estabilidad financiera. “Está claro que los riesgos para la estabilidad financiera han aumentado”, declaró.

**Agencia de Naciones Unidas prevé estancamiento del comercio.** La Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés) destacó en un informe que el comercio global cerró 2022 con una cifra récord de 32 billones de dólares, pero se desaceleró en el cuarto trimestre de 2022, y afectó más a los países subdesarrollados. Advirtió que la actividad comercial se estancará durante la primera mitad del año en curso, aunque podría mejorar en la segunda.

El documento advierte que las perspectivas del comercio siguen siendo inciertas, en un contexto de continuas tensiones geopolíticas y preocupación por la inflación, los elevados precios de las materias primas (especialmente de la energía, los alimentos y los metales) y la arriesgada combinación de elevadas tasas de interés de deuda pública. En el también se enfatizó en que los actuales niveles récord de deuda mundial, unidos a los elevados tipos de interés, seguirán afectando negativamente a las condiciones macroeconómicas de muchos países, especialmente a los emergentes.

**Aumenta Reserva Federal (Fed) estadounidense tasas de interés hasta 5% pese a crisis bancaria.** Luego de las turbulencias en el sector bancario de semanas recientes, la Fed aprobó el noveno aumento consecutivo del costo del financiamiento, en este caso de un cuarto de punto, para combatir la aún elevada inflación (6%) y ubicar su tasa de referencia en un rango de entre 4,75% y 5%, su nivel más alto desde septiembre de 2007.

Jerome Powell, presidente de la Fed, dijo que aumento de la tasa de interés fue apoyado por un fuerte consenso y señaló que no ha terminado el ciclo, pese al riesgo de exacerbar las turbulencias bancarias.

**Gerencia de Silicon Valley Bank (SVB) expuso al banco a “riesgos significativos y fracasó gravemente”.** De esta manera enjuició Jerome Powell, el presidente de la Fed, a la directiva del mencionado banco, a la que culpó de falta de juicio por llevar a la quiebra uno de los bancos más grande del país. “Hicieron crecer el banco muy rápidamente, lo expusieron a un riesgo significativo de liquidez y de tasa de interés, pero no cubrieron esos riesgos”, afirmó.

En su opinión, esos riesgos eran visibles y comprensibles para todos. “SVB experimentó un retiro de fondos rápido y a gran escala sin precedentes de sus cuentas por parte de un grupo concentrado de depositantes relacionados. Más rápido de lo que podría esperarse según los datos históricos”, subrayó el jefe del banco central estadounidense.

**Para Joseph Biden, los problemas en los bancos no han terminado.** El presidente estadounidense afirmó recientemente que su administración ha hecho todo lo posible para abordar la crisis bancaria, pero que todavía no había terminado. También comentó que su administración busca llevar a cabo cambios legislativos en respuesta a la crisis, pero que ante un Congreso dividido eso podría resultar difícil.

**Valor de Twitter se desplomó más de 50%.** Según un documento interno al que tuvieron acceso medios estadounidenses, Elon Musk calculó en 20 mil millones de dólares el valor de la red social Twitter, frente a los 44 mil millones estimados hace cinco meses cuando la plataforma fue adquirida por el polémico magnate.

En ese documento interno, Musk justifica la brutal caída de valor a las dificultades financieras del grupo, por un tiempo al borde de la quiebra. Twitter estaba destinado a perder 3 mil millones de dólares al año, publicó en esa plataforma el sábado pasado. Esa cifra se explica, según él, por una pérdida de facturación de mil 500 millones de dólares y los vencimientos de deuda por otro importe equivalente. Desde que tomó el control de Twitter, Musk ha reducido la plantilla laboral de 7 mil 500 a menos de 2 mil empleados.

**Anuncia Moderna que quintuplicará el precio de la vacuna anti COVID 19. Así lo confirmó Stéphane Bancel,** el presidente ejecutivo de la farmacéutica, elevando

el costo hasta 130 dólares. El gobierno de Estados Unidos había comprado recientemente las dosis de refuerzo en 26 dólares la unidad, lo que la hacía ya la más cara del mercado.

Luego del anuncio, los legisladores estadounidenses llamaron a declarar a Stéphane Bancel, quién defendió el plan de aumentar el precio del inmunológico con el argumento de que una vez que las inyecciones pasen al mercado privado, ya no se contará con el soporte que significaban las compras públicas.

El presidente ejecutivo de la farmacéutica Moderna, Stéphane Bancel, confirmó que este año se quintuplicará el precio de su vacuna contra covid-19, elevando el costo hasta 130 dólares. El gobierno de Estados Unidos había comprado recientemente las dosis de refuerzo en 26 dólares la unidad, lo que la hacía ya la más cara del mercado. Los congresistas argumentaron al jefe de la farmacéutica que el gobierno invirtió casi 10 mil millones de dólares para desarrollar, probar y suministrar dosis de vacunas a la población estadounidense, de los cuales mil 700 millones fueron préstamos gubernamentales.

**La deuda pública del Reino Unido batió en febrero de 2023 el record de 30 años.** Debido al apoyo de programas para suministrar energía a la población en medio de la crisis energética, el endeudamiento público de ese país alcanzó el mes pasado 16 700 millones de libras esterlinas (20.422 millones de dólares), a tono con el ente estadístico oficial. Este precisó que el año pasado el gobierno anunció una congelación de las facturas de energía de 2 500 libras esterlinas (3 057 dólares) por año, y brindó apoyo financiero a los ciudadanos y a las empresas, para ayudarlos a pagar las facturas de energía.

**Fiscalía francesa allanó las oficinas de cinco bancos.** Las autoridades francesas allanaron ayer las oficinas parisinas de cinco bancos, entre ellos *Société Générale*, *BNP Paribas* y *HSBC*, bajo sospecha de fraude fiscal por más de mil millones de dólares, en el marco de una amplia investigación europea. La fiscalía financiera comunicó que la investigación estaba vinculada a la denominada quita de dividendos *cum-ex*, un esquema por el que bancos e inversores intercambian rápidamente acciones de empresas cerca del día de pago de sus dividendos. El objetivo de esta práctica es difuminar la propiedad de las acciones y permitir que varias partes reclamen ilegalmente devoluciones de impuestos sobre los dividendos.

**Gobierno francés abre la puerta a negociar la reforma de pensiones con sindicatos y otros partidos.** Tras varios días de huelga y manifestaciones que acabaron con actos violentos y centenares de heridos y detenidos, la primera ministra francesa, Élisabeth Borne la jefa del Ejecutivo, hizo un gesto en favor del retorno a la calma, en vísperas de la nueva jornada de movilización prevista para el martes, la décima contra la reforma que retrasa dos años, hasta los 64, la edad mínima de jubilación. El pasado domingo 26 aseguró estar dispuesta a negociar con los sindicatos medidas que se derivan de la reforma de las pensiones adoptada, que ha generado un gran descontento social y fuertes protestas en el país, al tiempo

que aseguró que buscará pactos con otros partidos, pero defendió que la ley debe ser promulgada.

**China impulsará 40% de la demanda de petróleo.** Para la consultora Wood Mackenzie, el país asiático representará alrededor de 40% del aumento de la demanda mundial de petróleo este año, a medida que su economía sale de las estrictas medidas de confinamiento, pero el mayor uso no hará que los precios vuelvan a los niveles de 2022. Si su economía crece 5,5% en 2023, esto equivaldría a un millón de barriles diarios, de un aumento de 2,6 millones de barriles diarios en la demanda mundial de petróleo de este año.

**Dilma Rousseff presidirá Banco del BRICS.** La expresidenta brasileña fue elegida para comandar el Nuevo Banco de Desarrollo (NBD), también conocido como Banco del BRICS, en sustitución de Marcos Troyjo, que ocupaba el cargo desde julio de 2020. Rousseff permanecerá al frente de la institución financiera con sede en Shanghái hasta el final del mandato de Brasil, en julio de 2025. Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica presiden el banco por mandatos rotatorios de cinco años.

**Precios del petróleo.** El Brent cerró el miércoles 29 a 77,47 dólares el barril, y perdió -0,67 dólares, (-0,86%), frente a los 78,14 dólares en el cierre del martes. Por su parte, el WTI cerró a 72,89 dólares el barril, perdiendo -0,32 dólares, frente a los 73,21 dólares en el cierre del martes 28.